

# **NEWSLETTER**

Issue: 51

24-28 Oct 2021

العـدد: 51

# النشرة الإلكترونية

مؤسسة الموانئ PCFCC والجمارك والمنطقة

"الإخوة والأخوات ستحتفل دولة الإمارات بيوم علمها في عامها الخمسين في الثالث من نوفمبر القادم.. سنرفعه على وزاراتنا ومؤسساتنا بشكل موحد الساعة الحادية عشرة صباحاً .. رُمز الدولة والسيادة والوحدة للخمسين الماضية سيبقى معنا للخمسين القادمة ليرسخ الانتماء والولاء والمحبة لتراب الإمارات"

"Brothers and sisters, the UAE will celebrate its fiftieth-year flag day on the 3rd of November... We will raise it to our ministries and institutions in a unified manner at 11:00 in the morning.. The symbol of the state, sovereignty and unity of the past fifty will remain with us for the next fifty to establish belonging, loyalty and love for the soil of the Emirates"

His Highness Sheikh Mohammed bin Rashid Al Maktoum Vice President and Prime Minister of the UAE and Ruler of Duba **صاحب السمو الشيخ محمد بن راشد آل مكتوم** نائب رئيس الدولة رئيس مجلس الوزراء حاكم دبي رعاه الله



As part of a series of exercises to measure the extent of preparedness and raise the level of readiness

# PCFC carries out an Oil Spill Drill in Jebel Ali Port

The Ports, Customs and Free Zone Corporation, represented by Ports and Maritime Section of the Environment, Health and Safety Department, conducted an oil spill drill to deal with an oil leakage in Jebel Ali Port in Dubai, as part of its objectives aimed at preserving the environment by enhancing the readiness to confront emergencies and crises that may be exposed to any of ships or marine crafts in the port area.

# "الموانئ والجمارك والمنطقة الحرة" تنفَّذ تدريباً وهمياً لتسرب زيت في ميناء جبل علي

قامت مؤسسة الموانئ والجمارك والمنطقة الحرة متمثلة فى قسم الموانئ والنقل البحري بإدارة البيئة والصحة والسلامة بإجراء تدريب وهمي للتعامل مع تسـرب بقعـة زيت في مينـاء جبـل علـي بـدبي، وذلك ضمن أهدافها الرامية إلى الحفاظ على البيئة عبر تعزيز الجاهزية الخاصة بمواجهة الطوارئ والأزمات التي قد تتعرض لها أي من السفن أو الناقلات البحرية في منطقة الميناء.

وأشـار سـالم عبـد الرحمـن الحمـادي مديـر إدارة البيئـة والصحـة والسـلامة أن التدريب الوهمـي لتسـرب الزيت 💦 Salem Abdul Rahman Al Hammadi, Director of the Environment, Health and Safety Department, في الميناء يأتي في إطار سلسلة من التدريبات والتمارين المستمرة بالتعاون والتنسيق مع عدد من الجهات 🛛 indicated that the drill for oil leakage in the port comes within the framework of a series of المعنية والشركاء الاستراتيجيين، لقياس مدى الاستعداد ورفع حالة الجاهزية، وتقييم سـرعة الإجـراءات المتخذة المتعلقة بالبيئة والسلامة في مثل هذه الظروف، والمدة الزمنية للاستجابة والإمكانات المتوافرة، إلى جانب إتاحة الفرصة للتعـرف على نقـاط التحسـين والتطوير.

ongoing training and exercises in cooperation and coordination with a number of concerned authorities and strategic partners, to measure the extent of preparedness and raise the level of readiness, and to assess the speed of actions taken related to the environment and safety in the port in such conditions, the response time and the available capabilities, as well as the opportunity to identify points of improvement and development.

Al Hammadi stated that the training scenario relied on the participation of a number of departments and strategic partners, namely the Security Department of the Ports, Customs and Free Zone Corporation, Total International Oil Company, DP World, and P&O Maritime.

Al Hammadi explained that the drill scenario is based on a leakage case estimated at about 200 to 300 liters in the port's water, and immediately the work teams took the necessary measures to combat marine pollution by studying marine factors, limiting, containing and treating the oil slick to control the leak and not spread a pollution patch.

The Director of the EHS Department praised the fruitful cooperation between the various parties participating in the drill, stressing the importance of carrying out these drills to determine the extent of the readiness of all teams and prepare them for ways to contain similar accidents, and to strengthen the channels of communication between the various relevant authorities, which ensures the preservation of the safety of the maritime environment.

وأفاد الحمادي أن سيناريو التدريب اعتمد على مشاركة عدد من الإدارات والشركاء الاستراتيجيين وهم إدارة الأمن بمؤسسة الموانئ والجمارك والمنطقة الحرة، وشركة توتال العالمية للزيوت، وشركة موانئ دبي العالمية، وشركة "بي آند أو ماريتايم".

وأوضح الحمادي أن سيناريو التدريب الوهمي يتمثـل في حدوث حالـة تسـرب يقـدر حجمهـا بحـوالي 200 إلى ا 300 لتّر في مياه الميناء، وعلى الفور قامت فرق العمـل باتخاذ الإجـراءات اللازمـة لمكافحة التلـوث البحري من خلال دراسة العوامل البحرية، وحصر البقعة الزيتية واحتوائها ومعالجتها للسيطرة على التسرب وعدم انتشار رقعة التلوث.

وأشاد مدير إدارة البيئة والصحة والسلامة بالتعاون المثمر بين مختلف الجهات المشاركة فى التدريب الوهمي، مؤكداً أهمية تنفيذها للوقوف على مدى استعداد جميع الفرق وتهيئتهم بسبل احتواء الحوادث المشابهة، وتعزيز قنوات الاتصال بين مختلف الجهات ذات العلاقة، الأمر الذي يضمن الحفاظ على سلامة البيئة البحرية.

الازدهار مان خالال التقادم

Prosperity through progress

### إعـــــلان داخـلــــي Internal Announcement

#### عروض لفحوصات طبية Health Checkup Offers

بالتزامن مع الشهر العالمي للتوعية بسرطان الثدي الذي يوافق أكتوبر من كل عام، يسر مؤسسة الموانئ والجمارك والمنطقة الحرة أن تعلن عن إطلاق عروض خاصة لحاملي تأمين نيورون، والتي تتضمن فحوصات الكشف المبكر عن سرطان الثدي وفحوصات الموجات فوق الصوتية، وغيرها من الف<mark>حوصات المقدم</mark>ة من 4 مستشفيات مختلفة.

للا<mark>ستفسارات، ير</mark>جى التواصل عبر البريد الإلكتروني**: Tulika.Karan@pcfc.ae** 

In conjunction with the International Breast Cancer Awareness Month, which falls in October of each year, the Ports, Customs and Free Zone Corporation is pleased to announce special offers for Neuron insurance holders, which includes screening tests for early detection of breast cancer "mammogram", ultrasound, and other tests provided by 4 different hospitals.

For inquiries, please contact us via email: Tulika.Karan@pcfc.ae

طاقـــة إيجابيـــة Positive Vibes



## لم يمت مَن زرع الفضائل Who sowed virtues never dies

في بعض الأحيان تمر علينا أوقات حزينة.. فتتغير أشكالنا... فوجوهنا ليست ثابتة... نحن مجرد ردة فعل لكل ما يحدث لنا في هذه الحياة... قد نشعر بالضياع ونرى الأقدار تجري عكس ما أردنا ونعجز عن فهمها وحلها... فيرسل الله لنا من يحملون لنا الكلمة الطيبة والفعل الرحيم... وتأكدوا أن الخواطر التي جبرتموها سابقاً وأعمال الخير التي سعيتم إليها ستجد طريقها عائدة إليكم في الوقت والمكان المناسبين.

فهل شعرت يوماً إن لمسَك لروح إنسان يشبه المشي فوق أرض مقدسة؟

بقلم: **أميرة جمعة** تنفيذي فعاليات - إدارة الاستراتيجية والاتصال

Sometimes sad times hit our roads... changing our shapes... Our faces are not fixed... We are just a reaction to everything that happens to us in this life... We may feel lost and see fates going against what we wanted, which we are unable to understand or solve... So Allah sends to us those who carry for us a kind word and merciful deed... Be assured that any consolations you did previously and the good deeds that you sought will find their way back to you at the right time and place.

Have you ever felt that touching the soul of a human being is like walking on holy ground?

Written by: Ameirah Jumah Event Executive - Strategy & Commucications Dept.

#### عدســـة مـوظفينا Employees Lens

بواسطة عدسة نايله شهزادى، شريك أعمال الموارد البشرية Through the Lens of Naila Shahzadi, HR Business Partner



## نظرة داخل جناح الاستدامة في إكسبو 2020 دبي A look inside the Sustainability Pavilion at Expo 2020 Dubai

يعد جناح الاستدامة "تيرّا"، الذي كُشف عنه النقاب خلال العرض الأول لأجنحة إكسبو دبي 2020، بتاريخ 16 يناير 2021، واحداً من التجارب المميزة التي ستأخذ ملايين الزوار في رحلة عبـر عجائب الطبيعـة، وتلهمهم لبنـاء مستقبل أكثر استدامة.

ويسلط جناح الاستدامة، الذي يحمل اسم "تيرّا" (كلمة لاتينية تعني الأرض)، الضوء على الحاجة الملحّة للتصدي للتأثيرات البيئية السلبية، التي يتسبب بها السلوك البشري بدرجة كبيرة.

وتبدأ رحلة الزائر داخل جناح الاستدامة من منطقة تسمى "الوادي"، مستوحاة من شبه الجزيرة العربية قبل 7 ملايين سنة، عندما كانت عبارة عـن منطقة غابات ممطرة، تعيش فيها الكائنات الحية العملاقة مثل الفيلة، وتحكي عـن علاقة البشر بالطبيعة، وكيفية تعايشهم مع التغيرات البيئية.

فهي عبارة عن جولة تفاعلية عبر جذور الغابة، حيث ستؤثر كل خطوة على شبكة الأخشاب العنكبوتية، وهي عبارة عن شبكة متشابكة مذهلة من الجذور والفطريات تتيح للأشجار التواصل وتشارك الموارد، ويوفر جناح الاستدامة "تيرّا" للزوار تجربة استكشافية ورحلة غامرة عبر عجائب الطبيعة، بما في ذلك جولة تفاعلية تحت جذور الغابة، تؤثر فيها كل خطوة على شبكة الأخشاب العنكبوتية.

وتعرض قاعة الاستهلاك، داخل جناح الاستدامة "تيرّا" إكسبو 2020 دبي، آلة "ناشر" وهي عبارة عن آلة استهلاك عملاقة تبين كيف تُدمَر الموارد الطبيعية لإنتاج المنتجات الاستهلاكية.

وتتطرق التجربة للآثار المضرة الخفية لخيارات المستهلك، بهدف حثِّ الزوار من جميع الفئات العمرية على قياس وأخذ تأثير سلوكهم على البيئة بعين الاعتبار، وكسر حلقة السلوك الاستهلاكي.

يضم جنـاح الاسـتدامة أعلـى سلسـلة مـن أشـجار الطاقـة، وهـي عبـارة عـن أعمـدة يغطـي كلّ منهـا صحـن دائـري يضـم ألواحـاً لتوليد الطاقـة الشمسـية، وعددهـا 18، لتغطيـة المسـاحات الخارجيـة بالظـل وسـتتبع مسـار الشـمس لتوليد أكبـر قـدر ممكـن مـن الطاقـة.

وقد صُمم جناح الاستدامة "تيرّا"، من قبل شركة "جريمشو أركيتكتس"، لاستيفاء أعلى معايير الاعتماد في العمارة المستدامة، وتحقيق الاكتفاء الذاتي من الطاقة والمياه.

ويضم جناح الاستدامة أعلى سلسلة من أشجار الطاقة المنتشرة حوله، ويستخدم أيضاً أساليب متطورة لخفض استهلاك المياه، وإعادة تدويرها، والاستفادة من مصادر المياه البديلة.



Unveiled during the Dubai Expo 2020 pavilion premiere on January 16, 2021, the TERRA Sustainability Pavilion is one of a kind experiences that will take millions of visitors on a journey through the wonders of nature and inspire them to build a more sustainable future.

The Sustainability Pavilion, named "Terra" (Latin for Earth), highlights the urgent need to address the negative environmental impacts, which are largely caused by human behaviour. The visitor's journey to the Sustainability Pavilion begins from an area called "The Wadi", inspired by the Arabian Peninsula 7 million years ago, when it was a rainforested area, in which giant living creatures such as elephants lived, and tells about the relationship of humans with nature, and how they coexist with environmental changes.

An interactive tour through the roots of the forest, where each step will affect the cobweb, an amazing intricate network of roots and fungi that allows trees to connect and share resources beneath the roots of the forest, every step affects the cobwebs.

The Consumption Hall, inside the Terra Expo 2020 Dubai Sustainability Pavilion, showcases "Nasher", a giant consumption machine that shows how natural resources are being destroyed to produce consumer products.

The experiment addresses the hidden harmful effects of consumer choices, with the aim of urging visitors of all age groups to measure and take into account the impact of their behavior on the environment, and to break the cycle of consumer behaviour.

The Sustainability Pavilion features a series of energy trees at the top of a series of energy trees, which are columns, each covering a circular plate containing 18 solar panels, to cover the outdoor areas with shade and will follow the path of the sun to generate as much energy as possible.

The TERRA Sustainability Pavilion has been designed by Grimshaw Architects to meet the highest standards of accreditation in sustainable architecture and to achieve energy and water self-sufficiency.

The Sustainability Pavilion includes the highest series of energy trees spread around it, and also uses advanced methods to reduce water consumption, recycle it, and take advantage of alternative water sources.





Weather Condition

الخميس Thursday 10/28 H: 31°C L: 24°C

الجمعة Friday 10/29 L: 25°C



H: 33°C L: 24°C

<u>الة الطقس</u>

Prosperity through progress

اللزدهار مان خالال التقادم



#### البطاقة الشخصية:

**الاسم الثلاڨ:** محمد علي البستكي **المسمى الوظيفي:** مدير إدارة عمليات الرسو البحرية **الشهادة/ التخصص:** مه*ن*دس بحري حاصل على بكالوريوس في الهندسـة البحرية ودبلـوم في مجـال التطويـر والبيئـة. الخبرة العملية: 25 سنة في القطاع البحري

#### حدثنا عن تاريخ انضمامك إلى مؤسسة الموانئ والجمارك والمنطقة الحرة PCFC.

انضممت إلى سـلطة مدي*ن*ـة دبي الملاحيـة في 16 أكتوبـر 2012 والتـي تـم اعتمـاد انضمامهـا رسـمياً إلى **ما هي الهوايات التي تحب ممارستها؟** مجموعة دوائر وسلطات مؤسَّسة الموانيَّ والجمارك والمنطقة الحَّرة الشهر الماضي.

#### ماذا أضافت لك PCFC؟

أضافت مؤسسة الموانئ والجمارك والمنطقة الحرة لي ميزة العمل بروح الفريق الواحد وتعزيز الولاء داخل بيئة العمل، وكذلك الشعور بالحماس اثناء البحث عـن افـكار وابتـكارات جديـدة ومجديـة تخـدم القطاع البحري وتعمل على خلق بيئة عمل صحية بين الموظفين وتقوية العلاقات بزملائي في العمل. ومن جهتـي، احـاول قـدر المسـتطاع تدريب الموظفيـن علـى العمـل بحـب واحتـرام، حيث سـاهمت خبـرة احتكاكي مع مختلف وحدات وإدارات العمل داخل مؤسسة الموانئ والجمارك والمنطقة الحرة على الابتكار والإبداع، بجانب تطوير مهاراتي من خلال التعلم من بقية زملائي وشركائي، حيث اصبحت افكر في القطاع البحري بنظرة شاملة وكاملة تتماشى مع رؤية المؤسسة.

#### ما هو الإنجاز المشرف الذي تفخر وتعتز به؟

من أهم إنجازاتي التي أفتخر وأعتز بها هو فوزي بجائزتين في برنامج دبي للأداء الحكومي المتميز واللاتي تشرفت باسـتلامهما مـن قبـل صاحب السـمو الشـيخ محمـد بـن راشـد آل مكتـوم رعـاه الله، وهمـا جائـزة الموظف المبدع لعـام 2006 والموظف المتميـز في المجـال الفنـي/ التقنـي لعـام 2010. كمـا شـهدت إنشاء اول محطة متكاملة للنقل البحري وإنشاء مناطق الرسو في مياه إمارة دبي وتوفير جميع الخدمات المتعلقة بِالسـفن التجاريـة ممـا سـاهم في اسـتقطاب العديـد مـن السـفن والشـركات الملاحيـة. وأيضـاً، يسعدني تأليف كتاب السـفن الشـراعية في الخليـج العـربي كونـه الكتـاب الأول مـن نوعـه في الإمـارات.

#### تعتبر إدارة عمليات الرسو البحري من اهم الإدارات داخل سلطة مدينة دبي الملاحية والتي تستهدف تعزيز البيئة الاستثمارية للقطاع البحري، حدثنا عن أهم الجهود التي تبذَّلها الإدارة والتحديات التي ا تواجهها في سبيل تحقيق الأهداف المنوطة بها.

من اهم اهداف الإدارة هي الحفاظ على البيئة البحرية لمياه الإمارة والحفاظ على قطاع بحري متجدد وآمن وفي نفس الوقت تعزيز البيئة الاستثمارية للقطاع البحري، حيث تعمـل الإدارة علـى مشـاركة شركائِها من القطاع الخاص في صياغة القرارات لمنع اي حواجز او عوائق للتغييرات، كما تضع الإدارة دائما مصلحة البحارة في قمة اولوياتها رغـم التحديات والإجـراءات خاصة في فتـرة جائحة كوِرونا، حيث كانت دبي أول مدينـة علـي مسـتوى العالـم تسـمح بتغييـر طواقـم السـفن في مياههـا وقـد أشـادت دول ومنظمات بحرية بإجراءات السلطة ومساهمتها في تسهيل عملية تغيير الطاقم بعـد عـدة أشـهر مـن التحاقهـم بالسـفن .

#### في ضوء المسؤوليات الكبيرة التي تقع على عاتق إدارة عمليات الرسو البحري، ما هي أهم المميزات

# البستكي: "عمليات الرسو البحري" تضع مصلحة البحارة في قمة ِ أولوياتها... والقائد الناجح لا يتركَ مجالاً للصدفة Al Bastaki: "Marine Anchorage Operations" places the interests of seafarers at the top of its priorities...The successful leader leaves no room for chance

## "

انضم لسلطة مدينة دبي الملاحية في عام 2012، وحصل على جائزتين من برنامج دبي للأداء الحكومي المتميز. قام بتأليف كتاب يعد الأول من نوعه في الإمارات عن السفن الخشبية في الخليج العربي، ويدعو الجميع للتحلي بالإيجابية مهما كانت الظروف.

He joined the Dubai Maritime City Authority in 2012, and received two awards from the Dubai Government Excellence Program. He has authored a book, the first of its kind in the Emirates, about wooden ships in the Arabian Gulf, and he calls everyone to be positive, whatever the circumstances.

براًيك، ما هي الصفات الشخصية التي تميز القائد الناجح؟

في اعتقادي الشخصي القائد هو الإنسان المبدع الذي ياتي بالطرق الجديدة؛ ليعمل على تحسين العمل وتغيير مسـار النتائـج إلى الأفضـل، والقائـد الناجـح هـو الـذي تظهـر مهاراتـه في وضـع وإعـداد الخطـة، وف طريقة تنفيذها، فهو الذي يتميز في بث روح الحماسة والمثابرة عند الآخرين. ويتميز القائد الناجح بعدة صفات منها تحفيز وتشجيع فريق عمله، فهو يعرف ما لديه من نقاط القوة، ويضع الخطط الصّحيحة والمدروسة للعمل، ولا يترك مجالاً للصدفة، ولدية درجة عالية من الوعي والثقافة، ويعمل على تطوير نفسـه، ولديـه القـدرة علـى حـل المشـكلات التـي تعتـرض طريقـه، ولديـة مهـارة اتخـاذ القـرار المناسـب في الوقت المناسب، ويعـرف متـى يفـوض الأشـخاص، ومـن يفـوض، ويحـدد المهـام التـي يتـم تفويضهـا.

القراءة والاطلاع والسفر لاكتشاف مدن وثقافات جديدة.

#### كلمة أخيرة لموظفي وموظفات PCFC.

أدعو جميع الموظفات والموظفين أن تكون مشاعرهم إيجابية مهما كانت الظروف ومهما كانت التحديات، وأقول لهم: "لا تسع للنجاح فحسب بل اسع لتكن مؤثر ذي قيمة".. لأن العمل ليس مجرد تشريف أو منصب للتفاخر، بلّ هو تكلّيف وأمانة من أجّل تحقيق أهداف قيادتنا الرشيدة، فشكراً لكم وإلى الأمام دائماً.





#### الّموجودة في بيئة العمل بالإدارة؟ ۗ

اهم المميزات لدينا هي الشراكة والتفاعل مع مختلف الشركاء من القطاع الحكومي والخاص، والتعامل اليومي بشـكل مكثـف مـع بقيـة إدارات المؤسسـة والتعـاون المسـتمر للـرقي بالمؤسسـة وتحقيـق رؤيـة ِ صاحب السمو الشيخ محمدٍ بن راشد آل مكتـوم ورؤيـة ورسـالة المؤسسـة. والأمـر الـذي يحفزنـا دائمـا للتطلع نحو المقدمة وتقديم أفضل ما لدينا وبشكل متميز عن الآخرين هو تطبيق مقولة سمو الشيخ في بيت شعري بهذه القصيدة، والذي يروي قصة كفاحه للوصول إلى الصف الأول، حيث يقول سموه في مطلعها: "بيني وبينْ الليِّالي عهدْ ما آردًهْ انيِّ وشعبي نحبْ المركزْ الأوَّلْ وشعبي إذا حَبْ ضَحَّى ودافعْ بجندهْ ولو طَوَّلْ الجدْ فيهمْ جهدهمْ طَوَّلْ"

قال صاحب السمو الشيخ محمد بن راشد آل مكتوم، رعاه الله: "لا تمارس عملك كموظف، بل مارسه كقائد يحب وطنه، وكصانع يعشق صنعته، وكفنان يبدع فنه".. بماذا توصي الموظفين بالمؤسسة من خلال هذه المقولة؟

يعلمنا صاحب السمو من خلال تلك المقولة عشق الوطن وخدمة المجتمع بروح التفاني والشعور بالأمانة وثقـل المسـؤولية، حيث يولـد التفـاني بشـكل عفـوي ويعلمنـا حـب العِمـل وِالإخـلاص لـه بشـكل مستمر على أكمـل وجـه سـواء كنـت تعمـل في جهـة حكوميـة أو خاصـة؛ فـرداً كان أو جماعـة.

اللزدهار مان خالال التقادم

Prosperity through progress

#### **ID Card:**

#### Full Name: Mohammad Ali Albastaki

Job Title: Director of the Marine Anchorage Operations Department **Certificate/Major:** A marine engineer with a bachelor's degree in marine engineering and a diploma in the field of development and environment. Career experience: 25 years in the maritime sector.

#### Tell us about your history of joining PCFC.

I've joined the Dubai Maritime City Authority on October 16, 2012, which was officially approved to join the group of departments and authorities of the Ports, Customs and Free Zone Corporation last month.

#### What did PCFC add to you?

Working with a team spirit and enhancing loyalty within the work environment, as well as feelings of enthusiasm while searching for new and feasible ideas and innovations that serve the maritime sector and create a healthy work environment among employees and strengthen relationships with my colleagues at work. For my part, I try as much as possible to train employees to work with love and respect, as my experience of contact with various work units and departments within the Ports, Customs and Free Zone Corporation contributed to innovation and creativity, as well as developing my skills by learning from the rest of my colleagues and partners, as I began to think about the maritime sector with an inclusive and comprehensive view, in line with the vision of the corporation.

#### What's the most honorable achievement you're proud of?

One of my most important achievements that I am proud of is winning two awards in the Dubai Government Excellence Program, which I had the honor to receive by His Highness Sheikh Mohammed bin Rashid Al Maktoum, and winning the Creative Employee Award for 2006, and the Distinguished Employee Award in the Technical/Technical Field for 2010. I've also witnessed the establishment of the first integrated marine transport station, the founding of berthing areas in the waters of the Emirate of Dubai, and the provision of all services related to commercial ships, which contributed to attracting many ships and maritime companies. Also, I am pleased to write the book Sailing Ships in the Arabian Gulf, as it is the first book of its kind in the Emirates.

#### The Marine Anchorage Operations Department is one of the most critical departments Through that saying, His Highness teaches us the love of the homeland and community within the Dubai Maritime City Authority, which aims to enhance the investment environment for the maritime sector. Tell us about the most important efforts made by the department and the challenges it faces in order to achieve the objectives entrusted to it.

One of the most important objectives of the department is to preserve the maritime In your opinion, what are the personal qualities that distinguish a successful leader? environment of the Emirate's waters and maintain a renewable and safe marine sector while at the same time enhancing the investment environment for the marine sector, where the department works on the participation of its private sector partners in formulating decisions to prevent any barriers or obstacles to changes, and the department always places the interest of sailors are at the top of its priorities despite the challenges and procedures, especially during the Corona pandemic, as Dubai was the first city in the world to allow the change of crews of ships after months of joining the ships' crews.

#### In light of the great responsibilities that fall to the Maritime Anchorage Operations Department, what are the most important characteristics of the department's work environment?

Our most important features are partnership and interaction with various partners What are your hobbies? from the government and private sectors intensivley on a daily basis with the rest of the corporation's departments and continuous cooperation to advance the corporation and achieve the vision of His Highness Sheikh Mohammed bin Rashid Al Maktoum and the vision and mission of the corporation. The thing that always motivates us to aspire to the forefront and provide our best and distinctly from others is how to implement of His Highness Sheikh's saying in the poetry of this poem, which tells the story of his struggle I call all female and male employees to have positive emotions, no matter the circumstances to reach the first grade, where His Highness says at the beginning: "Between me and the and whatever the challenges, and I tell them: "Do not strive for success only, but strive to be nights there is a covenant that I do not give up for. Me and my people love the first place a valuable influence" ... Because work is not just an honor or a position of pride, but rather





His Highness Sheikh Mohammed bin Rashid Al Maktoum, may Allah protect him, said: "Do not practice your work as an employee, but practice it as a leader who loves his country, as a maker who loves his craft, and as an artist who creates his art." What do you recommend to the employees of the corporation through this saying?

service in a spirit of dedication, a sense of honesty, sincerity and the weight of responsibility. Devotion is born spontaneously and teaches us love for work and devotion to it continuously to the fullest, whether it is a governmental or private entity; whether and individual or a group.

In my personal opinion, the leader is the creative person who brings new ways; to work on improving the dynamics of work and changing the course of results for the better. The successful leader is the one who shows his skills in setting and preparing the plan, and in the way it is implemented. He is distinguished in spreading the spirit of enthusiasm and perseverance among others. The successful leader is characterized by several qualities, including motivating and encouraging his team members, he knows the strengths, puts the right plans for work, leaves no room for chance, has a high degree of awareness and culture, works to develop himself, and has the ability to solve problems that stand in his way. He has the skill to make the right decision at the right time, knows when to delegate people, who to delegate, and determines the tasks that are delegated.

Reading and traveling to discover new cities and cultures.

#### A final word to the staff of the PCFC.

and my people, if they love, sacrifice and defend their soldiers and if their efforts were a task and a trust in order to achieve the goals of our wise leadership, thank you and always

#### prolonged, their efforts would be prolonged."

#### go forward.



Prosperity through progress

الدزدهـار مــن خــلال الـتقـــدم

# PCFC

تعـد مؤسسـة المـوانئ والجمـارك والمنطقـة الحـرة إحـدى مؤسسـات حكومـة دبي، والتـي تأسسـت رسميًا في عام 2001، وتتضمن عدداً من الكيانات والسلطات التي تعمل تحتَّ مظلتهًا. وتشمل هذه الكيانات جمارك دبي وسلطة موانئ دبي، بالإضافة إلى دائرة التخطيط والتطوير -تراخيص، وسلطة مدينـة دبي الملاحيّة، ومكتب الوكيـل الملاحي للسفن الخشـبية، إلى جانب إدارة الاسـتثمار وإدارة الأمـن.

The Ports, Customs and Free Zone Corporation (PCFC) is one of the government organizations under the Dubai government, which was officially established in 2001, that includes several entities and authorities operating under its umbrella. These entities are Dubai Customs, Dubai Ports Authority, in addition to the Department of Planning and Development - Trakhees, the Dubai Maritime City Authority, Marine Agency for Wooden Dhows, Investment Department, and Security Department.

رؤيتنــــا

تعزيــز مكانــة دبي كمركــز رائــد مستدام لدعــم القطـاع الاقتصادي علــى الـصعيد الــعالمي.

#### **Our Vision**

To sustainably facilitate and promote Dubai as the world's leading economic sector.

مركز الاتصال 290 Call Center 800

(in)  $\bigcirc$ 

info@pcfc.ae

@pcfc\_dubai

